

1-VI-2007

El Nuevo Estatal. Pto. Montt. CHILE

11

Un magallánico ilustre que prestigió y sirvió a su tierra natal y a Chile

Por Mateo Martinic B.

Ha fallecido Ernesto Livadio Gazzano, un magallánico ilustre que prestigió y sirvió a su tierra natal y a Chile. Lo conocí en el antiguo y querido Liceo San José en los años de 1940 y desde un principio tuve por él una gran admiración por su talento creativo y por su participación siempre destacada en distintas acciones escolares. Incluyente y con hechuras de líder fue el condiscípulo más brillante que conocí en mi paso por las aulas salesianas. Con los años llegamos a ser amigos, con un afecto profundo que se nutría de sentimientos compartidos y que se ha mantenido hasta el presente. Nos hermanó especialmente la magallanidad y la alezanidad de nuestras formación, así como el compartir visiones y pensamientos en cíterentes aspectos.

Fue un hombre ciertamente excepcional. Hijo, esposo, padre y hermano ejemplar que honró su doble estirpe croata-génovesa de honesta, austera y laboriosa fuerza caracterizadora. Modesto y sencillo de formas, atable, jovial y generoso en el trato; cultivo practicante, de profunda convicción, comprometido políticamente con la filosofía cristiano-social, demostró una perfecta consecuencia con sus ideas en una vida personal, familiar y de servicio sin mácula. Ello le valió generales simpatía y acogida a lo largo de su existencia y le hizo merecedor de diferentes formas de reconocimiento.

Destacó como docente universitario y

educador, como cultor y maestro brillante de nuestro idioma, como autor de obras de estudio y literarias. Su pasión magallánica le dio un carácter especial a su docencia y se manifestó, entre tantas acciones, en su labor en el seno de la Academia Chilena de la Lengua, a la que consiguió incorporar a coterráneos creadores literarios como Osvaldo Wiegmann, Silvestre Fugazza, Marino Muñoz Lagos y Eugenio Mimica, en calidad de miembros correspondientes. Fue integrante de la Junta Directiva de la Universidad de Magallanes cuando esta casa de estudios iniciaba su vida institucional, contribuyendo a su afirmación con interés, sabiduría, ecuanimidad y con su larga experiencia académica.

Su vida y sus obras le hicieron ganar diferentes reconocimientos: el Premio Nacional de Educación, la Orden al Mérito del Consejo Mundial de Educación, galardones del Instituto de Cultura Hispánica y varias Academias chilenas y extranjeras, la Medalla al Mérito Científico y Cultural de la Comunidad Croata de Magallanes y el Doctorado Honors Causa por la Universidad de Magallanes, entre otras distinciones.

Ernesto Livadio Gazzano nos deja como legado preciarán el recuerdo de su gran talento y la veracidad y riqueza de su obra múltiple, pero sobre todo el testimonio de una vida ejemplar digna de ser tenida como modelo en los turbulentos tiempos sociales que corren.

Un magallánico ilustre que prestigió y sirvió a su tierra natal y a Chile [artículo] Mateo Martinic B.

AUTORÍA

Martinic Beros, Mateo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un magallánico ilustre que prestigió y sirvió a su tierra natal y a Chile [artículo]Mateo Martinic B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)